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北山エリアの将来を考える会 

京都府立植物園を守る会 

京都府立植物園整備計画の見直しを求める会 

（なからぎの森の会） 

植物園の環境と景観を守る北区の会 

北山エリアを考える府大学生有志の会 

北山エリアを考える府大卒業生有志の会 

 

１．先月 2 月 20 日の第 4 回植物園有識者懇話会では、京都府の担当者から植物園の

将来を見据えた「見直し案」（2 種類の図）が示されました。 

この「案」では、2020 年 12 月の「北山エリア整備基本計画」に示された植物園の

開発計画のイメージ図にあった①北山通りや半木の道に沿った垣根や樹木をなくして

商業施設を作り、人々の園内への出入口をいくつも作り園を公園化する、②大芝生広

場にイベント用のステージを作る、③バラ園や沈床花壇を「イベント活用広場」にす

ることが消されています。また④バックヤードの面積も維持されるようです。  

この京都府の「見直し案」は、2021 年の初めより取り組まれてきた総計１５万筆

を超える多くの署名、植物園を愛する専門家や識者の意見表明、植物園職員や懇話会

の委員諸氏の真剣な検討に配慮し、西脇知事が当初の植物園に係るイメージ図を見直

さざるをえなくなった結果と推察します。 

２．しかしこの植物園の「見直し案」には、いくつかの懸念が残ります。①あらたな

植物園会館 A 棟の建物が正門から東に大きく拡大していますが、これは南隣の府立大

学内に建てられる計画の「共同体育館（アリーナ）」に出入りする観客を園内に呼び

込む意図があるのではないでしょうか。 

②正門付近から温室にかけては大屋根が作られるようであり、そうなると正門から北

山を望むせっかくの景観が台無しになる可能性もあります。③北山門東側に作られる

予定の標本庫や、西側に建て替えられる温室など園外に接している建物は「すべて出

入り口を作るつもりだ」と府の担当理事は説明しています。しかし、植物園の自然環

境を守るためには、現在 4 つある入り口をさらに増やして回遊性を高めることは、不

要だと考えます。④建てられる建物の面積が増大することにより、多くの樹木が伐採

されることが予想され、植物園の植生と生態系が破壊される心配があります。  

 

３．先の京都府の「見直し案」は植物園に限ったもので、「北山エリア整備基本計画」

の全体の内容そのものを見直したものではありません。私たちはこの計画に対して、

以下のような懸念を持っております。 

①植物園の南隣にある府立大学内に計画されている「共同体育館（アリーナ）」は、

あまりにも巨大であり、大学の教育・研究活動や学生の課外活動への影響、学内の



安全・防犯に大きな危惧があります。耐震化が遅れ、防災上整備待ったなしの状態

にある体育館も含む府立大学の老朽施設を最優先で整備する必要があるのではない

でしょうか。 

また、添付しました設計事務所制作の「アリーナの予想図」をみると、北側に広が

る植物園の日照や風通し、景観に大きなダメージを与えると推測されます。さらに、

このアリーナに出入りするスタッフの車両や観客の動線がどうなるのかについても

心配しております。 

②総合資料館跡地に計画されている賑わい施設は 5 階建てとなっているようであり、

植物園周辺の景観破壊となる心配があります。そもそも京都市の都市計画上ではア

リーナやホテルの建設は許されていないものです。  

なお、旧総合資料館建物の解体が、来年度に実施されると聞いていますが、この跡

地はどのように利用されるのでしょうか、工事はどのようになされるのか、などにつ

いて、地域住民への説明会の開催を求めます。 

 

４．「北山エリア整備基本計画」のイメージ図に描かれた植物園の開発計画が大きく

修正された今、また、当初のスケジュールから大幅に遅れている現在、この整備基本

計画自体をいったん白紙に戻してください。今後は KPMG など外部のコンサルタント

企業に任せるのではなく、専門家や地元住民を含めた「北山エリアの将来を考える協

議会」（仮称）を作り議論してはどうでしょうか。 

そのために、当事者である地域住民、学生・教職員などへの計画全体の説明を行い、

府民の意見を聞いてください。そして、そのもとに将来の北山エリアの地域づくりが

すすめられるよう心から求めるものです。 

                             以上 

 

【提出物】 

１．京都府立植物園に関わる北山エリア整備計画の見直しを求める要請署名 

(京都府立植物園整備計画の見直しを求める会（なからぎの森の会）) 

   署名 ３，５６２筆（累計署名 ３１，１１６筆） 

電子署名   ８０１筆（累計署名 ６５，７１４筆） 

２．京都府立植物園の面積縮小に反対の署名 （京都府立植物園を守る会） 

   署名 ２０５筆（累計署名 １７，１４７筆） 

３．北山エリア整備計画の見直しを求める署名（北山エリアの将来を考える会



） 

   署名 ３，４４９筆（累計署名 ２４，９１７筆）  

４．京都府立植物園に関わる北山エリア整備計画の抜本的な見直しを求める要

望署名（植物園の環境と景観を守る北区の会） 

   署名 １，０９２筆（累計署名 ７，００４筆） 

５．京都府立大学構内での巨大商業アリーナ計画を見直し、府立大生の要望に

沿った体育館を建ててくださいなどを求める署名 

      署名  １，８８０筆（累計署名１，８８０筆） 

   電子署名 ４４０筆（累計署名 ６，４１４筆） 

 

５署名合計 １１，４２９ 筆 （累計１５４，１９２）筆） 


